

# San Bartolo se convierte en Centro de Educación Fiscal



El Centro Recreativo de San Bartolo del Ministerio de Hacienda, se convierte en un lugar donde se realizarán diversas actividades encaminadas a fomentar el trabajo en equipo, la solidaridad, el respeto a las normas de convivencia y la cooperación entre compañeros.

La Unidad de Educación Fiscal (EDUFIS) en su proceso de enseñanza y aprendizaje implementa actividades que ayudan a comprender la importancia de la educación fiscal en el país. Uno de ellos es el conocido como “Hacienda va a la Escuela”.

Actividad que se organiza en esta jornada con el objetivo que cada participante, que en esta oportunidad son empleados exclusivamente del Ministerio de Hacienda visiten la escuela o colegio de sus hijos, hijas, sobrinos o algún otro familiar para darle a conocer a los más pequeños la importancia de trabajar como servidor público en el Ministerio de Hacienda.

# La educación fiscal, vínculo entre los párvulos

Maestros impartiendo Educación Fiscal en las aulas de clases



La educación Fiscal favorece la inclusión de los más pequeños de la escuela, aprendiendo por medio de talleres y actividades lúdicas que los maestros de distintas escuelas del territorio nacional aprendieron durante un taller de Educación Fiscal, donde además se les enseña la importancia y el sentido social que cumplen los tributos en el país

Talleres que durante dieciséis horas de trabajo, expone la Unidad de Educación Fiscal (EDUFIS) a los maestros, con el fin de que cada uno de los educadores adopte la educación Fiscal como mecanismo de construcción para generar consciencia sobre los beneficios comunes entre el Estado y la población.

## Riqueza de las prácticas

Durante la última jornada cada maestro expone toda una variedad de proyectos de cómo aplicar en el salón de clases lo aprendido durante toda la jornada sobre la Educación Fiscal, exhibiéndose trabajos con estrategias y metodologías tan novedosas creadas por los mismos participantes.

La variedad de los proyectos presentados por los Maestros aportaron una riqueza de experiencias surgidas en el seno de las Escuelas con múltiples abordajes en áreas de Valores, Cultura Fiscal y Construcción de Ciudadanía, entre otros temas

Ante la riqueza de los proyectos analizados por EDUFIS, se otorgaron diplomas a cada uno de los participantes que lo acredita haber participado del taller de Educación Fiscal impartido por el Ministerio de Hacienda.

# EDUFIS Continúa con la **Cultura** *Tributaria*



El Instituto Nacional de Anamoros participó por cuarto año en el seminario de Educación Tributaria organizada por la Unidad de Educación Fiscal (EDUFIS), del Ministerio de Hacienda, con el propósito de dar a conocer la importancia de la educación fiscal en nuestro país

Durante el evento, a manera de juego se hizo participar a los jóvenes del Instituto de Anamoros, y se les dio a conocer la importancia de los impuestos y la necesidad del pago de estos para invertirlos en obras de desarrollo.

Además de los juegos se impartió una charla por expositores de EDUFIS enseñándoles los primeros conceptos relacionados con el sentido social de los impuestos y del gasto público y su relevancia para satisfacer las necesidades colectivas.

Es interesante ver como a través de dinámicas los jóvenes identifican la importancia que tiene la educación fiscal en nuestro país para el pago de los impuestos, los cuales son necesarios para invertirlos en obras de desarrollo, y para cubrir las necesidades sociales de la población.

# Más de 300 alumnos visitaron RecreHacienda!



Los encuentros celebrados en RecreHacienda!, dirigido esta vez a niños y jóvenes de los municipios de Aguilares, Apopa, Ilopango, San Martín, Santiago Texacuangos y Soyapango, específicamente de los Centros Escolares “Altos de Monte Carmelo”, “Vicente Acosta”, “Cantón el Morro”, “Católico San José Obrero”, “Colonia Tierra Virgen” y los Complejos Educativos “Colonia las Cañas” y “Cantón los Mangos” disfrutaron el espacio lúdico ubicado dentro de las instalaciones del Ministerio de Hacienda

El objetivo es aprender jugando, sobre la diversidad de temas de índole tributario a través de los distintos juegos distribuidos en RecreHacienda!

Las actividades se enmarcan dentro de las numerosas acciones que desarrolla el Ministerio de Hacienda, para enfrentar los principales desafíos que experimenta la

educación Tributaria en El Salvador y que atiende el Programa de Educación Fiscal (EDUFIS).

El intercambio de experiencias entre los niños, jóvenes y EDUFIS se realiza mediante una plataforma educativa lúdica y mediante encuentros celebrados durante todo el año.

Durante estos encuentros, los niños y jóvenes tienen la oportunidad de aprender y compartir conceptos, valores y responsabilidad ciudadana para el mejoramiento de nuestro país, además de formar una nueva Cultura Fiscal.

Se parte tú también de la nueva cultura fiscal en El Salvador y no te quedes sin conocer **Recrehacienda!** no pierdas la oportunidad y comunícate con nosotros al 2244-3518 ó escríbenos un correo a [edufis@mh.gob.sv](mailto:edufis@mh.gob.sv)

# Hacienda rinde cuenta a la Ciudadanía



Secretario para Asuntos Estratégicos y Ministro de Educación ad honorem, Franzí Hato Hasbún, entrega reconocimiento a las Mejores Prácticas ES Calidad 2011

El Ministerio de Hacienda en su informe (2011-2012) de Rendición de Cuenta a la ciudadanía destaca algunos de sus logros más relevantes en programas y proyectos estratégicos en el área tributaria, aduanera, administrativa y financiera que contribuyen a fortalecer la gestión fiscal del país

En el informe destaca el programa de Educación Fiscal que obtuvo el reconocimiento a las Mejores Prácticas ES Calidad 2011, así como el apoyo al fortalecimiento y profesionalización, a través de la iniciativa del Programa de Formación de Recurso Humano

De igual manera Hacienda subrayó los programas y proyectos prioritarios tales como: Comunidades solidarias urbanas y rurales, Pensión adulto mayor, Paquete Escolar, Programa Temporal de Empleo, Programa de Vivienda piso y Techo, Equipos Comunitarios (ECOS), donde en los últimos tres años este gasto social se incrementó en \$363.9 millones

Además se destacó la creación de la Unidad de Acceso a la Información Pública y la ampliación de la información disponible en el Portal de Transparencia Fiscal.

En cuanto a la modernización de las Aduanas, se informo sobre la aprobación de la Ley de Simplificación Aduanera, que comprende varios proyectos como el desarrollo de herramientas informáticas, análisis de gestión de riesgo e implementación de equipos no intrusivos

Durante el informe se explicó que en el 2011 el Ministerio de Hacienda continuó con la estrategia de consolidación fiscal, fortaleciendo la recaudación fiscal (15.1% del PIB); crecimiento moderado del gasto corriente (política de ahorro y austeridad); control del déficit fiscal (3.9% del PIB mayor 0.4% respecto a la meta) y se mantuvo la deuda pública en 51.7% del PIB.

Hacienda aclaro que a pesar del moderado crecimiento económico, la recaudación tributarias creció en US\$415 millones, elevando la carga tributaria de 14.3% a 15.1% del PIB.

Esta es una publicación de la Unidad de Educación Fiscal

Lic. Carlos Cáceres  
Ministro de Hacienda

Ing. Roberto de Jesús Solórzano  
Viceministro de Hacienda

Ing., René Mauricio Guardado  
Viceministro de Ingresos

Lic. Carlos Cativo  
Director General de Impuestos Internos



[www.mh.gob.sv/edufis](http://www.mh.gob.sv/edufis)

[edufis@mh.gob.sv](mailto:edufis@mh.gob.sv)

Teléfono 2244-3518



RAMB